

IGG/drd

CONCEPCION, 22 de Abril de 1953.-

Señor  
Dr. René Valle  
Hospital Luis Calvo Mackenna  
SANTIAGO

Mi querido amigo,

he leído con toda atención y detención tu amarga carta del 7 de Abril, llena de reconvenciones y quejas porque no recibimos en nuestra Escuela a tu recomendado el joven Andrade.

Y no te encuentro razón.-

Desde un punto de vista sentimental es cierto que el muchacho merece ayuda, porque se ha esforzado y sacrificado; pero desde un punto de vista eminentemente objetivo y justo, como el que tenemos que tener nosotros para hacer la selección, no podemos posponer a otros que nos dan más garantías de capacidad por circunstancias que no tienen exacta atinencia con la objetividad que se persigue.

Nosotros somos, al hacer la selección, los depositarios de la confianza y en cierta forma, los determinantes del destino de 150 á 200 candidatos.- Sólo siendo terriblemente justos lograremos tener nuestra conciencia tranquila, y la solvencia moral para rechazar mañana cualquier influencia o cualquier presión que trate de torcer esa justicia.

Persiguiendo la objetividad y con el propósito de apreciar no tanto los records académicos de los candidatos sino su capacidad, inteligencia, cultura general, personalidad, etc., sometimos este año a todos los candidatos a una entrevista con, por lo menos, dos Profesores.

Eramos ocho los de la comisión de selección; los ocho estudiábamos los antecedentes y opinábamos sobre ellos, los dos entrevistadores agregaban entonces, su

impresión personal de los candidatos, y así, discutiendo, rechazando, aceptando, volviendo a entrevistar, pidiendo nuevas referencias, etc., etc., fuimos seleccionando a los 50 que fueron definitivamente aceptados.

Tu candidato, pese a todo su interés, a toda la ayuda que Uds. le han prestado y a su bonhomía, no tiene realmente condiciones de capacidad, tomada la palabra en un sentido más lato, para estudiar Medicina sin dificultades.

Comprendo que él no tiene la culpa de haber sido pobre y de venir pegando heroicamente desde abajo, pero concédeme también que con culpa o sin ella, el hombre tiene un handicap que lo coloca bastante atrás en el grupo, que le haría muy difíciles los estudios y que como médico, si es que llegara a serlo, no le permitiría salir nunca de una mediocre mediocridad.

Te advierto que hay en la Comisión gente con bastante sensibilidad y hasta diría parcialidad hacia la pobreza y humildad, de manera que no le habrían faltado defensores como no faltaron en muchos otros casos, si el hombre hubiera sido un poquitito más capaz.

Nuestra selección de estudiantes, como la que se hace en Estados Unidos, tiene por objeto escoger los que podrían llamarse los riesgos más seguros, esto es, aquellos candidatos que juzgados imparcialmente ofrecen mejores perspectivas de llegar a ser buenos médicos.- Es indudable que podemos equivocarnos y que un riesgo que hoy nos parece seguro puede ser mañana una soberbia calamidad, pero convengamos que las posibilidades de equivocarnos son menores cuando uno sopesa imparcialmente los antecedentes que pueden dar mayor luz.

Yo te aseguro que en Estados Unidos tu candidato no habría entrado.- Yo comprendo que la situación es como para llorar pero el corazón se me puso un poco duro no por burocratismo ni reglamentismo, ni por frialdad frente a los matices de las cosas sino porque en estos 15 días que duró la selección, cada día y a toda hora tuve que presenciar cuadros igualmente tristes, igualmente conmovedores e igualmente justos.- Ya cuando uno ha escuchado 30 casos y a los 30 les ha encontrado razón y ha sufrido con cada uno de ellos, uno llega a la conclusión de que no tiene sino dos caminos: o dejar que otros hagan la selección y no estar uno amargándose la vida y acortándose las noches, o aferrarse de la

justicia, de la fría justicia y tener la sensación de que por lo menos se ha sido justo.

Yo voy a Santiago el Miércoles; probablemente te voy a hablar por teléfono para que conversemos sobre este asunto.

Un afectuoso saludo de tu amigo,

Dr. Ignacio González G.

BIBLIOTECAS UdeC